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FECHA: Noviembre 28 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Impacto brutal al invadir carril”  

Criterio “Innovadora hay vacío legal”  

 “Ebrad aplaude al presidente”  

 “13 ex alcaldes en la mira”  

 
“Anteponen intereses a desarrollo”  

 “revisión de cuentas a clase gobernante”  

 
“No circula”  

El Independiente Iluminar Reloj costará a Hidalguenses 4 mdp”  

La Crónica “Sueldo de miguel Osorio está entre los más bajos”  

 
“Nace marchito el Parque 2010” 

 
“Daña la sede de COP16” 

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Sol de Hidalgo-Consejo Político priista respalda a Geraldina: El Consejo Político Estatal realizó la sesión de 
instalación y primera ordinaria de la Comisión Política Permanente, donde la dirigencia que encabeza Omar Fayad Meneses 

informó sobre los trabajos que se efectúan en cada uno de los sectores y organizaciones del CDE, así como se analizaron y 

aprobaron asuntos de especial interés para el priismo de la entidad. En la sesión, el presidente Omar Fayad Meneses 
reconoció a este órgano colegiado por brindar su confianza para que la dirigencia realice la toma de decisiones necesarias 

que fortalezcan la unidad del instituto político, y en ese mismo ánimo de cohesión se haga frente a los retos que hoy tiene 
el PRI. En los asuntos inherentes a la vida política del partido, el dirigente estatal fue enfático al señalar que, pese a la 

controversia en torno al proceso de designación de Geraldina García Gordillo como presidenta municipal de Pachuca, en el 

PRI se tiene la plena seguridad de que jurídicamente se ha hecho todo y afirmó que los resultados seguirán siendo 
favorables para el partido. "La posición de este Comité ha sido de nuestro total, absoluto e irrestricto respaldo a Geraldina 

García Gordillo como presidenta municipal y a la pulcritud del proceso que el Congreso del Estado hizo en este caso, y nos 
apegaremos a los resultados que dicta el máximo tribunal de este país". De igual forma, Fayad Meneses manifestó su 

absoluta confianza en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validará el triunfo en las urnas 

de Francisco Olvera Ruiz.. A la reunión asistieron los líderes de sectores y organizaciones, así como distinguidos priistas 
como Alma Carolina Viggiano Austria, Roberto Pedraza Martínez y Aunard de la Rocha, en su calidad de consejeros 
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estatales de este partido. (redacción, Ojo Política)  

Milenio-Pedro Porras niega estar en la nómina de la SEPH: El líder del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, 

aseguró que no es aviador en la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal, a través de un documento, en el cual, la 
dependencia le otorga un permiso sin goce de sueldo desde enero hasta diciembre de 2010. Aunque el documento 

contienen firmas y sellos del gobierno del estado, el líder del sol azteca aparece en una lista publicada por la SEP federal, 

la cual señala que mantiene una plaza de director de primaria foráneo con un salario en el primer trimestre de 2010 de 18 
mil 341 pesos.  Según el documento, a Porras Pérez le fue concedido un permiso sin sueldo por un año, con la misma 

clave que aparece en la nomina estatal publicada en el portal de la Secretaría de Educación Pública a nivel federal.  Hace 
unos días, el dirigente del sol azteca acusó a la SEP estatal dirigida por Rocío Ruiz de la Barrera de desvió de recursos 

públicos, pues a su juicio, él pidió un permiso y actúo de forma legal, por lo cual desestimó la cifra que aparece en la 
nómina estatal.  “Claro que hay porque necesitamos saber quién o quiénes están cobrando", finalizó.  (Ángel Cabrera, 

página 11) 

Milenio-Viggiano pide a Gloria Romero no adelantarse: La diputada Carolina Viggiano criticó a su homóloga 
panista, Gloria Romero, quien hace unos días confesó que le gustaría una “revancha” con la priista en las elecciones para 

la alcaldía de Pachuca. La legisladora del revolucionario institucional consideró que no se trata de pedir contrincantes, sino 

de ofrecer mejores alternativas a la población.  En julio de 2009 compitieron por la diputación federal, en ese proceso 
electoral, Viggiano Austria venció a la ex regidora de Pachuca. “Yo ya gané en la elección pasada, a mí me pareció 

bastante incongruente que ella fuera compitiendo en una fórmula, pero estuviera compitiendo en una lista”, en referencia 
a que la militante del PAN llegó al Congreso por vía plurinominal.  A juicio de la militante del PRI, ni ella ni Gloria Romero 

saben en este momento si van a ser las candidatas de su partido para la alcaldía de la capital hidalguense, por lo cual, “lo 
único que debe saber es que no es de ver quién te gusta o no para competir, lo importante es lo que tú puedas aportar a 

la contienda, lo que ofrezcas a la ciudadanía”.  Pidió a la diputada de Acción Nacional no adelantarse y mejor pensar en 

mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. “Respeto las opiniones de Gloria, creo que ya vivimos una contienda juntas, 
la transitamos de manera respetuosa, como mujeres y madres de familia, me parece que lo menos que debemos de hacer 

es respetarnos mutuamente y personalmente”. Para Viggiano Austria “el tema no es a quién quiero que me pongan de 
opositora, yo ya gane en la elección pasada, a mí me pareció bastante incongruente que ella fuera compitiendo en una 

fórmula, pero estuviera compitiendo en una lista, es como reconocer anticipadamente que iba a perder por una vía”.  Hace 

unos días, la legisladora de Acción Nacional se destapó para la alcaldía de Pachuca y refirió que le gustaría enfrentar por 
segunda vez a Carolina Viggiano, pero ahora por la presidencia de Pachuca.  De acuerdo a la militante del Partido Acción 

Nacional (PAN), “en caso de que nuestros institutos políticos decidan después del proceso que nosotras dos seamos las 
candidatas, obviamente sí me gustaría, yo me desenvolveré en una campaña con todo respeto, sabemos que la dinámica 

del PRI no es así, pero nosotros vamos a seguir la misma línea. Si Carolina Viggiano es electa como candidata para 
contender por la alcaldía y Gloria Romero es postulada, ésta última cambiaría una sola estrategia respecto a la primera 

elección: “hablarles de cara a los ciudadanos".  (Ángel Cabrera, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Critica Rubio Martínez a la titular del TUA: Lamentó que la magistrada María Eugenia Camacho no pueda 
resolver los problemas de los campesinos. Estela Rubio Martínez, diputada local por el PRD, lamentó la actitud de la 

magistrada María Eugenia Camacho Aranda, del Tribunal Unitario Agrario (TUA) del distrito 14 con sede en Pachuca, quien 

a falta de eficiencia en la resolución de los conflictos, como el de Dios Padre, se niega a dar la cara. Por eso, la mayoría de 
las personas que intentan resolver un problema agrario no acuden al TUA, porque éste ha demostrado lentitud en dar 

veredictos definitivos; por ello, las personas se tienen que trasladar a la Ciudad de México a la oficina central. Por lo 
anterior, los diputados hidalguenses enviaron un exhorto a Ricardo García Villalobos, presidente del Tribunal Superior 

Agrario (TSA), para que se valga en su calidad de jefe superior, para instruir a la titular del TUA de Pachuca y resuelva 

definitivamente el conflicto agrario en Dios Padre y las demás comunidades del Valle del Mezquital. En días pasados, María 
Eugenia Camacho Aranda negó a Criterio una entrevista para exponer cuáles son las circunstancias por la que no se 

resuelven los problemas agrarios en la entidad, afirmando que ella no da entrevistas de  ningún tipo. “Siempre ha habido 
un responsable y es el TUA, pues no resuelve los conflictos que ponen en riesgo la paz social y paran la economía de una 
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zona como es el Valle del Mezquital, pues a pesar de que es muy productiva se está desperdiciando”, expresó. Asimismo, 

se girará un oficio a los diputados federales, “para que ellos, a su vez, lo hagan a nivel federal, pues no es posible que 

estas personas sigan percibiendo parte de los recursos de los mexicanos sin ser productivos”, finalizó la diputada local 
Estela  (Omar Ayala, página 05) 

Plaza Juárez-13 ex alcaldes en la mira: De no comprobar ante la Auditoría Superior del Estado en que se gastaron los 

recursos del ejercicio fiscal 2008, 13 ex alcaldes podrían ser denunciados ante la Procuraduría General del Justicia, así lo 
informó José Luis Lima Morales, pues señaló que en conjunto no se han podido comprobar entre 50 y 60 millones de 

pesos. Manifestó que el día 2 de diciembre estarán en la última audiencia con la dirección general de asuntos jurídicos 
presentando la documentación, expedientes, nominas y dictámenes, con el único propósito de poder comprobar lo que 

hasta la fecha no han podido. Subrayó que de no comprobarse estos gastos y en caso de que se compruebe desviación de 
recursos a partir de la primera o segunda semana de diciembre se estará haciendo llegar la denuncia ante la PGJ. 

Menciono que algunos de los ex presidentes municipales en esta situación son el de Acatlán, Almoloya, Huejutla, 

Ixmiquilpan, San Bartolo, San Salvador, Tenango, Tianguistengo y Yahualica. (redacción, página 03) 

Crónica-sueldo de Miguel Osorio entre los más bajos: Miguel Ángel Osorio, gobernador de Hidalgo, es uno de los 5 

mandatarios estatales en el país cuyo salario es menor a 80 mil pesos mensuales según los portales de transparencia del 

gobierno federal y de los estados. Es una revisión de las finanzas públicas de las entidades federativas y de la 
administración federal, la crónica de Hidalgo confirmó que los gobernadores Miguel Ángel Osorio, Fidel Herrera, Miguel 

Alonso Reyes, Héctor Israel Ortiz y Marcelo Ebrard, tienen las percepciones más bajas, comparativamente con sus 
homólogos. Por su parte, el presidente Felipe Calderón goza de una percepción económica bruta de 205 mil 199 pesos, en 

tanto que los miembros de su gabinete mantienen jornales que rondan los 206 mil pesos. (Enrique Juárez, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Señalan que 43% de hogares han sufrido violencia: Aunque la erradicación de la violencia contra las 

mujeres ha dado pasos importantes, la encuesta estatal habla de que en alrededor de 43 por ciento de los hogares han 
vivido esta situación, informó la alcaldesa interina Geraldina García Gordillo. La presidenta municipal comentó que este es 

un índice estatal que proyecta una “desafortunada realidad”, que ya se ha convertido en un asunto de salud pública, que 

no distingue condición social o comunidad rural o urbana. “En estos tiempos hablamos de violencia, de narcotráfico y de 
todos estos temas, pero también esto tiene su origen en la violencia familiar, me parece que esto se debe atender desde el 

inicio”, comentó al presidenta municipal Geraldina García. La alcaldesa hizo hincapié en que “los funcionarios debemos 
generar la confianza para quienes acudan a nosotros, para que podamos fomentar la cultura de la denuncia”, aseveró. 

Cabe señalar que hace unos días se llevó a cabo una conferencia organizada por el Sistema DIF estatal y municipal, para 
conocer el panorama respecto a la equidad de género y así tratar de erradicar la violencia contra las mujeres. El 

conferencista invitado fue el coordinador de asuntos jurídicos del Instituto Nacional de las Mujeres, Pablo Navarrete 

Gutiérrez, quien destacó que a nivel nacional siete de cada diez mujeres han sido víctimas de algún tipo de violencia. 
(Omar Ayala, página 05) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-brard aplaude al Presidente: El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, respaldó la lucha que el gobierno del 
presidente Felipe Calderón sostiene contra el crimen organizado. Destacó la resolución del Ejecutivo federal de “entrarle” al 

combate de las drogas, y no como otros gobiernos de atender el problema de “ladito”. Después de la presentación de la 
Fundación Equipo, Equidad y Progreso, capítulo Morelos, el mandatario capitalino aseguró que es injusto decir que han 

fallado las fuerzas de seguridad, pues se han logrado “éxitos importantes”. Ebrard mencionó que pese a estar en posiciones 

políticas distintas, “no se puede actuar con mezquindad”, pues esa actitud ha hecho mucho daño al desarrollo del país. 
Asimismo, dijo, que en los próximos años se tiene que hacer un esfuerzo social enfocado principalmente a los sectores de 

educación y salud. ¿La lucha anticrimen ha fallado? —se le cuestionó.—A Calderón hay que reconocerle la resolución de 
entrarle (a la guerra contra el narcotráfico). Tampoco está bien que digamos que no, pese a estar en posiciones políticas 

distintas, lo cierto es que durante mucho tiempo nadie le quiso entrar, lo hacían de ladito. Me parece que tampoco sería 
justo decir que ha fallado el Ejército mexicano, que falló la Marina-Armada o la gente que ha perdido la vida. Todos han 

logrado éxitos importantes. Ebrard mencionó que la estrategia de seguridad tiene que ir acompañada de políticas públicas 

para resarcir el tejido social. “Hacia los próximos años se tiene que hacer un esfuerzo social de muy gran escala en 
educación y salud. Va a ser improbable darle seguridad a gran parte de la población”, mencionó. Sobre las constantes 

críticas que ha recibido la estrategia antinarco, que ha costado la vida a cerca de 30 mil personas, en los cuatro años de la 
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administración de Calderón; Ebrard: “Me parece que no debemos actuar con mezquindad. Ustedes saben que mi punto de 

vista sobre las políticas públicas de este gobierno (federal) tiene muchos puntos críticos. Pero no tenemos que dejar de 

reconocer el esfuerzo de Calderón, es muy grande, sin duda tiene que estar (también) en otras ramas; pero no hay que 
negarle lo que ha hecho”, señaló. Al presentar la Fundación Equipo, Equidad y Progreso, Marcelo Ebrard mencionó que en 

las elecciones presidenciales de 2012 se vivirá un momento “crucial”; por lo que, aseguró que el país necesita de un 
proyecto de equidad, que tenga como eje central la educación y la salud. “Sólo abatiendo la desigualdad, podremos tener 

un proyecto inteligente, con rumbo y sin distingos”, aseveró.  El espaldarazo-El espaldarazo del jefe de gobierno Marcelo 

Ebrard a la lucha antinarco se presenta la misma semana que Carlos Salinas de Gortari calificó de “valiente y decidida” la 
labor del gobierno de Felipe Calderón para enfrentar al crimen organizado. Al participar en el Value Investing Forum 2010, 

el ex presidente aseveró que que es necesario un diálogo abierto y una participación activa de la sociedad en la guerra que 
sostiene el Estado. Dijo que la mayor violencia que puede sufrir el país es la pobreza de los más desamparados, que al 

combinarse con los efectos de la batalla antinarco produce una desazón generalizada en la sociedad. (Isrrael Navarro, 
página 18) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la guerra de dimes y diretes se adelantó unos meses. Y es que si bien apenas se destaparon, las diputadas federales 
del Revolucionario Institucional y de Acción Nacional, Carolina Viggiano y Gloria Romero, respectivamente, ya 

pelean como si fueran las candidatas oficiales y se retan o se desestiman, según el ánimo con que se despierten.  

Sólo falta que al ring se suba el candidato del PRD pero como apenas discuten las alianzas entre ellos, todo indica que ya 

les dieron madruguete. 

Que la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, ya anunció que prepara su primer informe de 

actividades, mismo que será austero, según ella.  

Lo malo es que este podría ser el primero y el último pues la Suprema Corte de Justicia de la Nación aún no decide su 

permanencia en el cargo. Mientras espera el dictamen, García Gordillo seguirá haciendo lo propio.  

Sólo falta que en tan importante día también se dé el lujo de llegar tarde como es su costumbre en cualquier acto de la 
alcaldía. 

Que la guerra sucia que se libraba en Tula por fin se ha terminado. Y es que la Asamblea municipal de aquella localidad 
decidió concesionar los sanitarios públicos del mercado a la asociación de comerciantes del mismo. Pues dicen, es una 

minita maloliente de dinero que deja alrededor de 2 millones de pesos al año. Por ésta, pagarán poco más de 500 pesos 
cada 12 meses. 

Este no es el primer caso, pues lo mismo sucedió en Huejutla, donde se peleaban por el control de los sanitarios locatarios 
y la alcaldía. 

Que Hidalgo envió a sus representantes a la boda del año, en el Estado de México. Y es que se rumora que el novio, el 

gobernador de la entidad Enrique Peña Nieto, contempló en la lista de invitados a puro priista de buena cepa.  

Entre ellos destaca la legisladora federal Carolina Viggiano, acompañada de su esposo Rubén Moreira, el dirigente 

estatal del PRI, Omar Fayad, también casado con una estrella de la farándula, y dicen que hasta el gobernador del estado 
acudió al enlace matrimonial del año. 

(redacción, página 03) 

 

Milenio-Las perlas…  

“Aquí lo que tenemos que tener es la cultura y la educación ambiental para que esos vehículos dejen de ocupar espacios y 
vialidades.” Roberto Reyes Monzalvo, titular de la Coedeh, explica que la solución a los autos chatarra no sólo es 

dejarlos en los deshuesaderos.  

“Que lo decida la Corte, no sabría decirlo, nosotros estamos esperando como lo he dicho siempre que decida quién tiene 

que decidir que es la Corte.” Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, explica que la SCJN decidirá quien la 
sustituiría en el cargo de Presidente municipal. 

“Me pareció bastante incongruente que ella fuera compitiendo en una fórmula, pero estuviera compitiendo en una lista.” 
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Carolina Viggiano, diputada federal, explica como Gloria Romero resultó diputada a pesar de perder las elecciones.  

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Los abusos de la CFE siguen en el estado, pues cada vez son más las personas que se 

quejan de esta dependencia del gobierno federal, porque los recibos llegan por una cantidad que supera mil pesos cada 

dos meses. Sin embargo, al ir a las oficinas, el personal de la misma se porta de mala manera con la gente y se lavan las 

manos al decir que la única opción que tienen es pagar el adeudo…. (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Integrantes del ayuntamiento de Mixquiahula se autorizaron gastos médicos mayores a 20 

mil pesos… lo dicho vivir fuera del presupuesto es un error… (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 

 
 

 


